

le paradis des artistes... Un paradis peuplé des chefs-d'œuvre de dix générations de maîtres... Vous y retrouverez Raphaël, Guido, le Pérugin, Michel-Ange, Francia, les pléiades glorieuses que relie une chaîne ininterrompue de traditions et de travaux merveilleux ! .....

—C'est bien ce que je vais chercher dans la ville des papes, mon révérend père, et je veux apprendre de ces maîtres tous les secrets de l'art.

—Hélas ! murmura dom Marin, le chirurgien, sera-ce pour consacrer votre pinceau à la glorification de l'Olympe païen ? Que nous importe qu'on retrace une fois de plus les fables de la mythologie, et qu'aurez-vous gagné à créer un nouveau type de Minerve ou de Vulcain ?

—Non certes, ce n'est pas mon ambition, s'écria le jeune peintre avec feu... L'art est chrétien, mon père : les livres saints, la vie et la mort de Jésus, l'histoire de notre Église n'offrent-ils pas à l'artiste une variété de sujets bien plus grande que les mythes du paganisme ? S'il plait à Dieu, je serai un artiste chrétien, et puisse ma main sécher au contact du pinceau, si jamais elle se déshonorait en reproduisant l'image d'un dieu immonde ou les honteux exploits des Hercule, des Mars et des Jupiter.